
1 Naaman, chef de l’armée du roi de Syrie, jouissait de la faveur de son maître et d’une grande considération ; car 

c’était par lui que l’Éternel avait délivré les Syriens. Mais cet homme fort et vaillant était lépreux. 
4 Naaman répéta au roi les propos de la jeune fille du pays d'Israël. 5 Alors le roi de Syrie lui dit: ---C'est bien! Rends-

toi là-bas. Je vais te donner une lettre pour le roi d'Israël[c]. Ainsi Naaman se mit en route, emportant trois cent 

cinquante kilos d'argent, soixante-dix kilos d'or et dix vêtements de rechange. 6 Arrivé à Samarie, il remit au roi 

d'Israël la lettre dans laquelle il était dit: «Tu recevras ce message par l'intermédiaire de mon général Naaman que je 

t'envoie pour que tu le guérisses de sa lèpre.» 7 Quand le roi d'Israël eut pris connaissance du contenu de cette lettre, 

il déchira ses vêtements[d] et s'écria: ---Est-ce que je suis Dieu, moi? Est-ce que je suis le maître de la vie et de la mort 

pour que cet homme me demande de guérir quelqu'un de sa lèpre? Reconnaissez donc et voyez qu'il me cherche 

querelle. 8 Lorsque Elisée, l'homme de Dieu, apprit que le roi d'Israël avait déchiré ses vêtements, il lui fit dire: ---

Pourquoi as-tu déchiré tes vêtements? Que cet homme vienne donc me voir et il saura qu'il y a un prophète en Israël. 
9 Naaman vint donc avec ses chevaux et son char, et attendit devant la porte de la maison d'Elisée. 10 Celui-ci lui fit 

dire par un envoyé: ---Va te laver sept fois dans le Jourdain et tu seras complètement purifié. 11 Naaman se mit en 

colère et il s'en alla en disant: ---Je pensais que cet homme viendrait en personne vers moi, qu'il se tiendrait là pour 

invoquer l'Eternel, son Dieu, puis qu'il passerait sa main sur la partie malade et me guérirait de ma lèpre. 12 Les 

fleuves de Damas, l'Amana et le Parpar[e], ne valent-ils pas mieux que tous les cours d'eau d'Israël? Ne pourrais-je pas 

m'y baigner pour être purifié? Il fit donc demi-tour et partit furieux … 

  

Naaman consulta le roi de Syrie et non Élisée comme la 

petite esclave avait suggéré? 

Devant qui tu te prosterne ? 

Naaman se prosternait devant son roi de Syrie  et devant  

ses faux dieux 
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Saül et la sorcière d'En Dor 

[6] Saül consulta l'Éternel; et l'Éternel ne lui répondit point, ni par des songes, ni par l'urim, ni par les 

prophètes. [7] Et Saül dit à ses serviteurs: Cherchez moi une femme qui évoque les morts, et j'irai la consulter. 

Ses serviteurs lui dirent: Voici, à En Dor il y a une femme qui évoque les morts. [8] Alors Saül se déguisa et prit 

d'autres vêtements, et il partit avec deux hommes. Ils arrivèrent de nuit chez la femme. Saül lui dit: Prédis-moi 

l'avenir en évoquant un mort, et fais-moi monter celui que je te dirai. [9] La femme lui répondit: Voici, tu sais ce 

que Saül a fait, comment il a retranché du pays ceux qui évoquent les morts et ceux qui prédisent l'avenir; 

pourquoi donc tends-tu un piège à ma vie pour me faire mourir?[10] Saül lui jura par l'Éternel, en disant: 

L'Éternel est vivant! il ne t'arrivera point de mal pour cela. [11] La femme dit: Qui veux-tu que je te fasse 

monter? Et il répondit: Fais moi monter Samuel. [12] Lorsque la femme vit Samuel, elle poussa un grand cri, et 

elle dit à Saül: Pourquoi m'as-tu trompée? Tu es Saül! [13] Le roi lui dit: Ne crains rien; mais que vois-tu? La 

femme dit à Saül: je vois un dieu qui monte de la terre. [14] Il lui dit: Quelle figure a-t-il? Et elle répondit: C'est 

un vieillard qui monte et il est enveloppé d'un manteau. Saül comprit que c'était Samuel, et il s'inclina le visage 

contre terre et se prosterna. 

Qui tu consulte en secret . Devant qui tu 

te prosterne ? 
Saül comprit que c'était Samuel, et il s'inclina le visage 

contre terre et se prosterna. 



Naaman, le général en chef de l'armée du roi de Syrie[a], était un homme que 

son maître, le roi de Syrie, tenait en haute estime et auquel il accordait toute 

sa faveur, car, par lui, l'Eternel avait accordé la victoire aux Syriens. Hélas, ce 

valeureux guerrier était lépreux[b]. (2 Rois 5:1) 

Naaman n’avait pas tout ce qu'il lui 

faut il avait  le physique et le sociale: 

 Il était un général de l'armée syrienne. 

 Il était noble et très riche («un grand homme»). 

 Le roi le tenait en haute estime. 

 Il a été utilisé par Dieu. 

 Il était extrêmement courageux. 

Mais il avait un «problème»: il était un lépreux. 
Dieu utilisa une petite fille esclave pour conduire 
le grand général à la guérison et la vie éternelle. 
Jésus a suivi la même méthode avec d'autres 
personnes malades pendant son ministère. 
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2 Or, au cours d'une incursion dans le territoire d'Israël, 

des troupes de pillards syriens avaient enlevé une petite 

fille. A présent, elle était au service de la femme de 

Naaman.  

 

3 Un jour, elle dit à sa maîtresse: ---Si seulement mon 

maître pouvait aller auprès du prophète qui habite à 

Samarie! Cet homme le guérirait de sa lèpre.  

4 La provenance de la 

lèpre de son 

ravisseur patron… 

n’était pas en ligne.   

Mais elle pensait 

juste à  sa guérison 

Jean 15:11 

Pas question 

d’une lettre de 

recommandation 



Nous croyons volontiers que la prédication de l’évangile s’adresse  uniquement à celui ou celle qui 

est à côté de nous plutôt qu’à nous-mêmes.  Non "C’est à vous, s’il vous plaît, que le message de 

Dieu s’adresse".  

Quand Dieu parle du péché, elle nous regarde tous dans le blanc des yeux et elle nous dit : "Il n’y a pas de juste, pas 

même un seul, tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" 

Quand Dieu parle du péché, elle nous regarde tous dans le blanc des yeux et elle nous dit : "Il n’y a pas de juste, pas 

même un seul, tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu" 

Je pense à cette dame qui, à la sortie d’une conférence sur le sujet qui nous occupe, a serré la main du prédicateur 

en disant: Monsieur, je vous remercie pour ce que vous avez dit ce soir, c’était tout à fait ce qu’il fallait pour ma belle-

fille ! Quelques instants plus tard, c’est la belle-fille qui est passée en serrant vivement la main du prédicateur en 

disant: "Merci, ma belle-mère a dû en prendre pour son grade, ce soir !" En fait, chacune de ces deux dames était 

passée à côté du message qui leur était destiné. 

Naaman avait un besoin,  c’était d’être guéri. Nous, nous avons un besoin, ce n’est pas de paraître bien, de cacher 

notre péché, c’est d’en être délivrés. La vie de Naaman était résumée par deux mots: "mais lépreux". La nôtre l’est 

aussi: "mais pécheur…"Naaman ne connaissait pas Dieu, mais Dieu connaissait Naaman. Alors que Naaman n’avait 

aucune pensée pour Dieu, Dieu pensait à Naaman. Alors qu’en fait Naaman n’avait que des pensées de guerre puisqu’il 

faisait des incursions dans le pays d’Israël, Dieu, Lui, n’avait que des pensées de paix. Et c’est toujours vrai 

aujourd’hui. 

Il importe donc de ne pas se tromper d’adresse, car si nous allons frapper à une autre porte que celle de Jésus-Christ, 

nous n’aurons pas la bonne réponse. On peut sincèrement se trompé ! La «sincérité» ne peut sauver. Et quand 

récemment encore, cette femme a servi à toute sa famille des champignons qu’elle croyait bons, elle était sincère; ils 

en sont tous mort; sa sincérité ne les a pas sauvés. Donc, la sincérité ne sauve pas, c’est la vérité qui sauve et Jésus a 

dit : "Je suis le chemin, la vérité et la vie, nul ne vient au Père que par moi". 



Les Stars sont des Généraux 

Les Stars sont 
tous des 

Généraux *** 

Or, au cours d'une incursion dans le territoire d'Israël, des troupes de pillards syriens avaient enlevé une 

petite fille. A présent, elle était au service de la femme de Naaman. 3 Un jour, elle dit à sa maîtresse: ---Si 

seulement mon maître pouvait aller auprès du prophète qui habite à Samarie! Cet homme le guérirait de sa 

lèpre. 2 Rois 5:2-3 

Mais les hébreux qui savaient comment Dieu les a délivrés de  la main de 

Pharaon, et comment leurs parents sont morts dans le désert, ils  ont tués le 

Messie et ils l’ont crucifié sans aucune compassion sur la croix. 

Cette fille esclave n'a pas été submergé par la 
haine. Au contraire, elle a témoigné de Dieu là 
où elle était captive. Elle m’inspire beaucoup. 

 Elle n'a pas oublié Dieu. 

 Elle ne haïssait pas ceux qui l'ont forcé à être un 
esclave ni voulait leur faire du mal. 

 Elle a été rempli de l'amour de Dieu, de sorte 
qu'elle a compati avec son maître malade. 

 Elle a cru que le prophète pouvait guérir 
Naaman, bien qu'il était un étranger, incirconcis. 

 Ses parents lui ont appris qu'il n'y a rien 
d'impossible pour Dieu. 



29 Malheur à vous, scribes et pharisiens hypocrites! parce que vous bâtissez les tombeaux des prophètes et ornez les sépulcres 

des justes, 30 et que vous dites: Si nous avions vécu du temps de nos pères, nous ne nous serions pas joints à eux pour 

répandre le sang des prophètes. 31 Vous témoignez ainsi contre vous-mêmes que vous êtes les fils de ceux qui ont tué les 

prophètes. 32 Comblez donc la mesure de vos pères. 33 Serpents, race de vipères! comment échapperez-vous au châtiment de 

la géhenne? 34 C'est pourquoi, voici, je vous envoie des prophètes, des sages et des scribes. Vous tuerez et crucifierez les uns, 

vous battrez de verges les autres dans vos synagogues, et vous les persécuterez de ville en ville, 35 afin que retombe sur vous 

tout le sang innocent répandu sur la terre, depuis le sang d'Abel le juste jusqu'au sang de Zacharie, fils de Barachie, que vous 

avez tué entre le temple et l'autel. 36 Je vous le dis en vérité, tout cela retombera sur cette génération. 

Jésus  parlait en ces termes 

Les humains sont tous devenus des généraux comme Naaman mais Dieu en Jésus-Christ 
voudrait juste sauver des êtres humains et non des généraux Jean 3.16 
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2 ROIS 513 Mais ses serviteurs s'approchèrent de lui pour lui dire: ---Maître, si ce prophète t'avait 

ordonné quelque chose de difficile, ne le ferais-tu pas? A plus forte raison devrais-tu faire ce qu'il t'a 

dit, s'il ne te demande que de te laver dans l'eau, pour être purifié. 

L’orgueil de Naaman diminuait après chaque 
pas qu'il faisait en direction du jourdain. 

Quand le prophète Elisée ne répondait pas 
Naaman et lui a demandé de se baigner dans 
le Jourdain au lieu de faire un miracle pour le 
guérir, il a explosé de colère. 

En ce moment, Dieu utilisa un de ses 
serviteurs (qui était aussi païen que lui) pour 
vaincre sa fierté. 

1. Il a accepté l'avis d'un esclave étrangère. 
2. Il a été mal compris par le roi d'Israël. 
3. Le prophète ne répondait pas à lui. 
4. On lui a demandé de se baigner dans une 

rivière sale. 



Naaman a appris qu’il existe une puissance au-delà du pouvoir des 
hommes, car un père fidèle et une mère en Israël avaient amené leur 
enfant à aimer et à faire confiance au Seigneur ". 

ÉSAÏE 1:2 Cieux, écoutez! terre, prête l'oreille! Car l'Eternel parle. J'ai nourri et élevé des enfants, Mais 

ils se sont révoltés contre moi. 3 Le bœuf connaît son possesseur, Et l'âne la crèche de son maître: 

Israël ne connaît rien, Mon peuple n'a point d'intelligence. 

Les mérites revient donc à Dieu seul qui fait grâce et qui a utilisés plusieurs 
personnes dont la petite esclave) pour conduire le général au salut. Le salut est 
un don de Dieu. Que personne ne s’en glorifie ! 

... Vous de même, quand vous avez fait tout ce qui vous a été ordonné, 
dites: Nous sommes des serviteurs inutiles, nous avons fait ce que nous 
devions faire. ... Luc 17:10 



Naaman a été converti à la vérité. Nous voyons comment 

Dieu utilise beaucoup des gens dans le processus de son 

salut et pour tant les parents de Naaman étaient païens... 

Quelle grâce divine ! Dieu utilise:  

Avoir la foi et  
Obéir à Dieu 



15 Il retourna vers l'homme de Dieu avec toute son escorte. Lorsqu'il fut arrivé, il se présenta à lui en disant: ---Voici: 

je reconnais qu'il n'y a pas d'autre Dieu sur toute la terre que celui d'Israël. Maintenant, accepte, je te prie, un 

cadeau de la part de ton serviteur. 16 Elisée répondit: ---Aussi vrai que l'Eternel que je sers est vivant, je n'accepterai 

rien. Naaman insista, mais Elisée persista dans son refus. 17 Alors Naaman ---Puisque tu refuses tout cadeau, permets-

moi du moins d'emporter un peu de terre de ton pays, juste autant que deux mulets peuvent en porter, car 

dorénavant ton serviteur ne veut plus offrir ni holocauste ni sacrifice de communion à d'autre dieu qu'à l‘Éternel. 2 

Rois 5:15-17   

Naaman a été entièrement transformé. Néanmoins, sa dépendance au roi de 
Syrie (2Rois 5:17-18.). Naaman a appris deux leçons importantes: avoir la foi 
et obéir à Dieu. 

Naaman  apprends une 

grande leçon quand Elisée 

rejette ses dons: le salut 

s’obtient par la grâce. 



Naaman c’est un Commandant en Chef 
Grand et honorable. 
L’Éternel lui accorda la victoire. 
Mais il souffre de la lèpre 

Le roi de Syrie écrit une lettre au roi d’Israël  
et non au prophète de Dieu Élisée 

Le roi d’Israël ne pense pas du Prophète  
Craint pour lui-même! 
 L'intelligence ou la confiance d'une jeune fille 

Le prophète Elisée se demande pourquoi le roi 
est en colère ! 
Envoyé à Elisée Naaman apprend qu’il doit 
plonger sept fois dans le  jourdain 

Naaman furieux ! 
S’exclame pourquoi ? Voici, je pensais être 
prédéterminée sur la manière dont Dieu agit 
par le prophète 

Similitudes de Naaman avec 

les gens d’aujourd'hui 

• L’Avortement 
• Questions d’Alcool 
• L’Homosexualité et le Mariages 
• Mariages adultères et le divorce 
• La seule église que Jésus a bâtie 
• Soins des orphelins, des veuves, etc. 
• Question sur le Baptême 

La solution 
L’Humilité  est toujours l’humilité 
Reconnaissance que Dieu est Dieu et sa 
parole est sa parole 
L’Obéissance, peu importe ce que nous 
avons dans la tête. 
Quand la lèpre laisser Naaman? 
Naaman sait maintenant Dieu 
Naaman a appris que le cadeau était 
libre 

Application 
La lèpre équivaut au péché en nous ! 

NAAMAN &MOI ! 



Voyons la différence qu’il y avait entre Naaman le général et la 

jeune fille esclave… Avec Naaman Dieu avait donné  la victoire 

aux Syrien: "mais ce grand général était lépreux".  

 Dieu s’est servi du dernier personnage du royaume, d’une jeune fille esclave 

qui n’avait même pas de statut social, qui n’était nulle part dans l’échelle de 

valeurs, qui pouvait être traitée comme une bête de somme sur qui son 

maître avait droit de vie et de mort. Et de ce faible enfant, Dieu va faire son 

messager, car le Nouveau Testament dit que «Dieu a choisi les choses faibles 

pour confondre les fortes et celles qui ne sont point pour réduire à néant 

celles qui sont» (1 Corinthiens 1. 27-28).  

La petite jeune fille esclave de ce récit, il a des certitudes. Elle 

connaissait Dieu et son serviteur. Elle n’était pas impure, sa peau 

était fraîche. Cette jeune fille parle librement de son Dieu bien que 

captive. Elle ne va dire qu’une phrase mais qui va mettre Naaman sur la 

piste du salut: «Si mon seigneur connaissait le prophète qui est à Samarie, 

il le guérirait de sa lèpre», En bref elle ne met pas son drapeau en poche, 

elle ne cache pas son identité, elle affirme ce qu’elle croit. 

Celui qui est en Christ devient une nouvelle créature, 

toutes choses sont devenus nouvelles  2 Corinthiens 5:17 

Mes amis, puis-je vous demander: est-ce que vous aussi vous 

allez parler, est-ce que vous allez dire à votre voisin, à votre 

ami, à votre parent, à votre compagnon de bureau, d’atelier ou 

d’école, ce que vous avez trouvé dans sa parole ? Une seule 

phrase, peut mettre quelqu’un sur la voie du salut. Comme il a suffi 

d’une courte phrase pour mettre un général en route pour la vie éternelle. 

Cette phrase, dites-la, ce sera peut-être le salut pour quelqu’un qui bénira 

Dieu éternellement. Dite, la vérité de Dieu... N’égarez personne ! 

Trois erreurs de Naaman qu’il vaut la peine de relever. 

La première, c’est qu’au lieu d’aller directement vers le 

serviteur de Dieu comme l’avait recommandé la jeune fille, 

il est allé se faire écrire une lettre de recommandation de la 

part de son roi. Dieu te fait grâce mais tu vas consulter un 

mort ! Un oint de Dieu n’a pas besoin de la sorcière de En Dor 

Naaman a donc préféré aller d’abord vers le roi d’Israël, 

c’est-à-dire qu’il n’est pas allé frapper à la bonne porte, il 

s’est trompé d’adresse, c’est la première erreur. 

Le Seigneur a dit : "Venez à moi", il n’a pas dit : allez à 

quelqu’un d’autre, mais il a dit : "Venez à moi, vous tous 

qui êtes fatigués et chargés et je vous donnerai du repos 

L’apôtre Paul, le docteur de l’Église, a dit : « Comme il n’y 

a qu’un seul Dieu, il n’y a qu’un seul médiateur entre 

Dieu et les hommes : Jésus-Christ ». Et l’apôtre Pierre lui 

emboîte le pas en affirmant : "Sous le ciel il ne nous a 

été donné aucun autre nom par lequel nous puissions 

être sauvés". 

La deuxième erreur qui est aussi grave. Naaman prend 

avec lui une immense fortune. Il pense que son argent va 

lui gagner la guérison et le salut. 



Admettons que l’argent achète beaucoup de choses; avec de l’argent on peut 

acheter des vêtements, une voiture, une maison. On peut acheter des 

consciences, des avantages sociaux, des esclaves et même toutes sortes des 

faveurs mais Dieu ne s’achète pas. Un jour, l’apôtre Pierre a dit à 

quelqu’un qui lui proposait de l’argent pour avoir les dons de Dieu: «Que 

ton argent périsse avec toi, si tu crois que les dons de Dieu 

s’acquièrent à prix d’argent». Il est honteux d’apprendre que dans une 

partie de la chrétienté, il se crée de vrais empires financiers dont les médias 

révèlent les méthodes scandaleuses, des télévangélistes mégalomanes, des 

organismes bancaires dits du Saint-Esprit, des trafics d’argents on dirait les 

nouveaux marchands du temple :  

Et sa troisième erreur, c’est son orgueil ! Naaman était un homme 

habitué à donner des ordres qui était exécuté subito presto. Et cet homme, 

habitué à faire des plans, avait déjà fait un plan de son salut. Dans sa 

pensée, il s’était dit : Voilà, je vais me présenter devant le prophète, quand 

il verra les trois étoiles sur mon képi, il va sortir de chez lui, il se 

présentera devant moi avec le respect dû à mon rang, il va invoquer le nom 

de l’Éternel son Dieu, il va lever une main vers le ciel et passer l’autre sur la 

plaie, il va faire quelques salamalecs devant moi. Il dira une bonne petite 

prière et hop, l’affaire est dans le sac, je serai guéri, ça va se passer comme 

ça, foi de Général ! 

 Mais ça ne s’est pas du tout passé comme ça. Le prophète n’est 

même pas sorti de chez lui pour venir à sa rencontre; il lui a 

envoyé son serviteur pour lui dire : "Va te plonger sept fois 

dans le Jourdain". Quelle gifle ! 

L’apôtre Pierre, lui, a dit au contraire que « nous n’avons pas été 

rachetés par des choses périssables comme de l’argent ou de 

l’or mais par le précieux sang de Jésus Christ, comme d’un 

agneau sans défaut et sans tâche ». Non, mon Général, l’argent 

ne peut pas vous sauver ! 

Dieu ne pouvait pas guérir le général. D’ailleurs, être général ça ne se guérit 

pas, ce n’est pas une maladie d’être général. Dieu ne pouvait guérir que 

Naaman le lépreux. Le salut, ce n’était pas quelque chose qui lui était dû, ce 

n’était pas quelque chose qu’il pouvait acheter avec de l’argent, ce n’était 

pas quelque chose qu’il recevrait à cause de son grade, le salut c’était une 

grâce qui est par définition une faveur imméritée. 

L’orgueil de Naaman est fouetté à vif, il est blessé mais il n’est 

pas brisé. Et il devra être brisé, parce que «Dieu résiste aux 

orgueilleux et il fait grâce aux humbles» (Jacques 4.6). 

Quand il s’entend dire qu’il doit aller se plonger sept fois dans le 

Jourdain, ce fleuve d’Israël, il laisse sortir de ses lèvres cette 

phrase pleine de suffisance: "Les fleuves de Damas l’Abana et la 

Parpar ne valent-ils pas mieux que toutes les eaux d’Israël ?" 

Naaman ne peut pas croire cela ! Il ne peut pas admettre que la grandeur 

du salut tienne tout entier dans un acte aussi simple. Furieux, rouge de 

colère, il remonte sur son cheval et il s’éloigne du salut ! Heureusement 

pour lui, un deuxième classe, un sans-grade illettré qui ne sait peut-être 

même pas signer son nom, arrête le général en chef, le maréchal de Syrie, 

et lui dit Mon général, alors je ne comprends plus… si le 

prophète vous avait demandé quelque chose de difficile vous 

l’auriez fait, il vous a demandé quelque chose de facile et vous 

ne le faites pas ! ».  



Alors il a compris son erreur. Oui, si Dieu lui avait demandé quelque chose de difficile, il 

l’aurait fait. Mais Dieu lui demande quelque chose de simple, comme le Seigneur vous le 

demande, "crois au Seigneur Jésus et tu seras sauvé" et vous ne le faites pas. 

Naaman avait alors compris et il s’est avancé vers la berge du Jourdain. 

7 Sept fois. Pourquoi devait-il se plonger sept fois dans le Jourdain ? Eh bien, tout 

simplement parce que Dieu avait dit sept fois et non six fois. Et sept ce n’est pas six et ce n’est 

pas huit non plus; pas plus compliqué que ça… Quand Dieu dit, Dieu parle, l’homme par la 

foi croit à la parole de Dieu et obéit. 

. Et si Naaman a dû se plonger sept fois dans le Jourdain, c’est pour qu’il se mouille 

complètement. C’est encore là une image de ce que doit être notre foi en Jésus Christ. La foi 

qui sauve, il ne s’agit pas d’aller tremper le bout du gros orteil dans l’eau, non, il fallait s’y 

plonger tout entier. À l’image de ce grand général qui descend dans l’eau de la rivière, 

le baptême biblique n’est pas une mini-aspersion mais un maxi-plongeon d’après le sens 

étymologique du mot (plonger, immerger). 

 

Pourquoi tardes-tu, lève toi sois baptisé et laver de 

tes péchés ! 
 
 


